

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.752

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Lunes 2 Octubre 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MEDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

Por la guarnición militar

Con motivo de gestiones iniciadas con gran interés por un distinguido lorquino residente en Barcelona y concejal de aquél Ayuntamiento, don Mateo Ruiz; gestiones iniciadas cerca del ministro de la Guerra Sr. Rocha, se ha recrudecido en Lorca un deseo siempre poco y mal exteriorizado, referente a poseer de nuevo la guarnición militar que en mal hora y torpemente, nos arrebató el funesto y execrable gobernante señor Azaña.

A raíz de aquella determinación del improvisado y escandalosamente fracasado político, LA TARDE hizo una enérgica campaña por la guarnición. Después, en ocasiones distintas, con energía y constancia por nadie superadas hemos tratado del mismo tema diferentes veces. Por este pueblo nuestro que si aprendió a lamentarse quejumbrosamente del desdén y la indiferencia con que lo viene tratando el Estado, no aprendió nunca a mostrar se enérgico en defensa de sus derechos, dejó pasar ocasiones en que pudo ser oído. No, no queremos hacer cargos a nadie aunque muy bien pudiéramos hacerlos. Treinta años día por día llevamos luchando en defensa de nuestro país, y en ese largo período nos hemos visto obligados muchas veces a poner de relieve miserias y egoísmos, ruindades y ambiciones de los que fingiendo lo que no son, pretendieron mil ve-

ces pasar por lo que debieron ser. ¿Lenguaje enigmático? ¡Bah! ¿para que hablar más claro? No es esta hora propicia para recordar hechos desmentidores de palabras. Es hora de alabar, de elogiar la conducta del que alejado de aquí, respirando otro ambiente más espiritual que el que aquí se respira inició cerca del nuevo ministro de la Guerra, la gestión para el logro de una aspiración lorquina. Hagámosle justicia al lorquino ausente y celebremos con toda el alma que esa iniciativa haya sido secundada por las clases dirigentes del país, centros, sociedades y corporaciones de todas clases. Pero bueno es advertir que si las voces que a Madrid han llegado sonaron en oídos más atentos que los del Sr. Azaña, hay, sin embargo, necesidad de insistir constantemente, de trabajar sin descanso por la consecución del fin, porque se repare la injusticia que con nosotros cometiera ese antecesor del señor Rocha de quien tan amarga memoria guardará siempre Lorca.

Es preciso despertar del letargo en que vive sumida nuestra ciudad durante dos años, los más calamitosos, los más deplorables que ha sufrido este país, para lograr al fin algo de lo que una ciudad de la importancia de la nuestra merece.

JUAN DEL PUEBLO

Hay que disolver las Cortes

Esta tarde se presenta a las Cortes el Gobierno Lerroux. La expectación es general, desde la periferia al centro. De la declaración ministerial que esta tarde haga ante las Cortes el Sr. Lerroux depende la estabilidad del régimen. España, la República que proclamó unánime el pueblo el 12 de Abril del 31, y que empezó a regir el 12 de Septiembre del 33, con la caída del Gobierno socialazañista que la tenía secuestrada, se apresta a liberarse de sus solapados enemigos atrincherados tras los escanios de unas Cortes convertidas en facciosas, por la soberbia y los egoísmos de los que abusando de las atribuciones que le confirió el pueblo, en momentos de exaltación patria, las convirtieron en trinchera defensiva de sus apetitos.

Por reflejar el sentir unánime de España en estos instantes, reproducimos a continuación el editorial que publicaba en su número de ayer «La Libertad» de Madrid:

El Gobierno ante las Cortes

Mañana se presenta el Gobierno del Sr. Lerroux a las Cortes Constituyentes y se abre el segundo ciclo de la histórica crisis de 8 de Septiembre. Histórica porque marca la divisoria entre la minoría de edad de la República y su madurez. Esto quiere decir que acrece la responsabilidad de los gobernantes en las tres dimensiones de la vida política española.

Tres dimensiones que ya hemos referido en anteriores artículos a tres problemas fundamentales: paz, reconstrucción económica y emisión de la voluntad popular.

¿Cómo comparece el Gobierno Lerroux ante las Cortes? El propio presidente lo ha expresado con esa gentil y gráfica manera que le caracteriza: «Sin jactancias ni humillaciones». ¿Quiéreme esto decir que el señor Lerroux y su equipo ministerial comparecen con severidad? Ojalá sea así para salud de la República.

Resulta gracioso observar cómo los que se consideraban, por ser Gobierno—y no netamente republicano—, consubstanciales con la República, niegan hoy a un Gobierno de un re-

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general.

Rayos X

Francisco Miras 1. Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

publicanismo integral esa misma con substancialidad. No la defendemos nosotros ahora, porque con este Gobierno, como con cualquier otro, diremos siempre que la única consubstancialidad existente se establece entre la República y el pueblo, que la ama y la proclamó.

Y más gracioso aún es contemplar las oficiosas hipocresías de los partidos adversos al Gobierno, que anuncian sus votos favorables, mientras por las grietas de declaraciones privadas, de diarios partidistas y de revistillas de Juventudes se les escapa la ira y la aversión.

Todo esto quiere decir simplemente que el Sr. Lerroux va a comparecer ante un coro de comediantes, a quienes la tónica parlamentaria se les despega como a pobres histriones.

Proyectar sobre este Parlamento esas tres dimensiones de la madurez de nuestra República puede ser una de dos cosas: o una habilidad política o una comedia también. Creemos al Sr. Lerroux con la suficiente limpieza de visión para haberse dado cuenta de la realidad. Y le creemos, sobre todo lo suficientemente severo para no prestarse a actuar de marioneta ni entregarse a los torpes manejos de sus enemigos.

El propio Sr. Lerroux, desde la oposición y aún horas antes de ser en cargo de formar Gobierno, ha emitido expresiones terminantes y ha dicho que con estas Cortes no se puede gobernar. Y no se puede. Inminente ya la presentación del Gobierno, la imposibilidad se acentúa y se aprietan los cercos invisibles que tratan de ahogar toda obra política seria y trascendente. No se necesita ser un lince para observarlo.

El interés de la sesión de mañana está, pues, más que en el programa que el Gobierno exponga—imposible de desarrollar con estas Cortes—, en saber si el Sr. Lerroux, «si jactancioso», pero con una solemne y valerosa noción de su papel histórico, va a plantear su incompatibilidad con las Cortes. Es posible que la plantee y que este suceso enderece de una vez el rumbo de la República.

¿Qué adelantaría el Sr. Lerroux con un voto de confianza? Quizá nada menos que esto: perder la confianza que el país ha depositado en él. Si el Sr. Lerroux, sin esperar a ese voto, que nada significa, porque no está respaldado por la única soberanía legítima—la del país—, precipita los acontecimientos y plantea su incompatibilidad con las Cortes, satisfará al país por de pronto. Y en segundo término, abriendo el panorama de unas nuevas Cortes, preparará

el paisaje político, sobre el cual se podrán proyectar las tres dimensiones de una República española mayor de edad.

El director del semanario «Trabajo» es detenido por supuesta estafa

Leemos en «República» de Cartagena:

«Esta mañana ha sido detenido por la policía el conocido socialista, Luis Roca Jiménez, director del semanario local «Trabajo», en virtud de denuncia del Presidente de la Asociación de empleados y obreros municipales, de la que el detenido era Secretario Tesorero, por supuesta estafa de cantidad que oscila alrededor de mil quinientas pesetas, habiendo quedado a disposición del Juez.

Perito Mercantil

Ha terminado la carrera de Perito Mercantil con brillantes ejercicios nuestro querido amigo don Rafael Díaz Román, Interventor del Banco Español de Crédito en esta plaza.

Nuestra cordial felicitación al querido amigo al que deseamos grandes éxitos en el ejercicio de su profesión.

MURCIA

El nuevo Delegado del Gobierno en la Mancomunidad del Segura

Ha sido nombrado Delegado del Gobierno en la Mancomunidad Hidrográfica del Segura don Miguel Rivera.

Con este nombramiento cesa en el cargo de Delegado, don Valeriano Ruiz de Guevara.

Se afirma con mucha insistencia, que la designación del señor Rivera para el mencionado cargo se debe a una indicación hecha por el señor Cardona al señor Lerroux, Jefe del Partido Radical.